

教務だより 一期一会

H28.2学期終業式号

発行日：平成28年12月22日
 発行者：熊本県立芥明高等学校
 熊本県立天草拓心高校本渡校舎
 教務部：赤池

1. 自分で種を播き、水をあげたら花が咲く

もうすぐ1年が終わろうとしています。そして、1年間で一番長い学期“2学期”が今日で終わります。行事がたくさんあった2学期を有意義に過ごすことはできたでしょうか。3年生は、最後の文化祭や最後のクスマッチ“ウォークマラソン大会”と並行して、就職試験や入試に挑みました。その3年生を見ていて感じたことが、このタイトルでもある“自分で種を播き、水をあげたら花が咲く”です。将来の夢や目標が確定する時期は人それぞれですが、**夢や目標が定まった時、種を播いた時**です。今の3年生も、自ら種を播いたと思います。種を播かなければ、芽すら出ません。自分で種を播いたからこそ、花が咲く可能性があったのです。花が咲く可能性というのは、どういうことかということ、種を播いただけでは花は咲かないということです。花が咲くまで、水をあげ、大事に育てなければなりません。現在、**就職内定や合格内定通知を受け取った人達は、試験の為の準備や勉強**をしたはずで、つまり、**花が咲くまで、水をあげ、大事に育てた**ということです。まだ、就職試験や受験を控えている3年生がいますが、焦ることはありません。焦ったら負けです。焦らず、信じて勉強や試験の為の準備をし続けることです。そしたら必ず、目標を達成することができます。花が咲く前に育てることを諦めてしまったら、もうすぐ咲くはずだった花を見ることすらできません。花が咲くと信じて、水をあげましょう。そして、花が咲いてからが大切です。次の花を咲かせるためには、咲いた花の種を大事にしなければなりません。それが次の花になるからです。**就職内定や合格内定通知をもらった人、今後の生活を大切にしてください。**まだ、最終目標を達成したわけではないと思います。**せっかく咲いた花（達成した目標）を大切に**して、また**次の種（新たな目標）を播き**ましょう。1・2年生はこれからですが、特に2年生、将来に向けて播く種は、もう決めましたか？

2. 冬期休業中にすること

明日から冬期休業に入ります。今年は、4月に熊本地震があり、熊本にとっては忘れられない1年になりました。未だに仮設住宅で過ごしている人達もいます。今、自分が生活できていること、学校に登校できていること、様々な事に感謝して1年間を終えて欲しいと思っています。冬期休業中は、“終わり始まり”がある期間です。1年間無事に過ごせたことと、新しい1年を迎えられる事に感謝しましょう。そして、元気な姿でまた来年合いましょう。

その1. 2学期の反省

反省と振り返りをしなければ、次の目標はみつからない!!!

その2. 1年間を振り返る

どれだけ目標が達成できたか、1年間を振り返ろう!!!

その3. 新年（新学年）へ向けての目標を立てる

新しい目標を立て直そう!!!

その4. 様々な人や物に感謝する

無事に新年を迎えられることに感謝しよう!!!

よい年を
お迎え
ください!!!
さるばるさん…



3. 正月飾りについて

もうすぐ正月ですが、皆さんは、正月飾りについていくつ知っていますか？最近、日本の伝統文化が徐々に失われつつあるので、色々調べてみました。

①正月飾りはいつ飾るのか？

正月飾りを飾る時期は、一般的に12月13日から大晦日（12月31日）までの30日までとされているそうです。しかし、29日は“二重苦”と言われて縁起が悪く、31日の大晦日は“一夜飾り”と言って葬儀と同じで縁起が悪いので避けた方がよいです。（たしかに…私が幼い頃も、両親の実家でお手伝いしたときは、29日と31日には飾らなかったような…）28日は末広りの八がついているので縁起が良いそうです。

②正月飾りの種類と飾る場所について

種類	飾る場所と意味	使用されているもの	いつまで飾る？
門松 	・門に飾る。門に飾れない場合は、玄関ドアの外側や両脇に置けばいいそうです。 ・門松を目印にして年神様がやってくると言われている。	松：一年中緑色で枯れず、神様が宿る木 竹：成長する生命力の象徴 梅：新春に咲き、一年の始まりを意味する花 紅白2色	1月7日の“松の内”まで（年神様が滞在しているといわれている日）
しめ飾り 	・玄関ドアの中央 ・「年神様をお迎えする準備が整って清められています」ということを示すために飾る。	しめ縄・うらじろ・ゆずり葉・ダイダイ・昆布・御幣（ごへい） 全て、縁起が良いものです。	1月7日の“松の内”まで（年神様が滞在しているといわれている日）
鏡餅 	・床の間に飾るのが最高（家の中に入って来てくれた神様が居場所として落ち着く一番良い場所） 床の間がない場合には、居間などに飾ると良いそうです。	お餅・ゆずり葉・ダイダイ・昆布・すめめなどの縁起の良いものをあしらって飾りつけします。	“鏡開きの日” 1月11日まで お汁粉などにしていただきます。

《3学期当初の日程について》

1月10日（火） 始業式・大掃除（体育服）
 1・2年→⑤英語（課題考査）⑥国語（課題考査）
 3年→→→火の①②の授業
 1月11日（水） 1・2年→①数学（課題考査）②～⑥水曜授業
 3年→→→①～⑥水曜授業

保護者の方々へ

通知表が各家庭に届きます。「2学期中間考査の点数」と「2学期の成績」、「担任からの通信」が記載されていますので、必ず、お子様と2学期の振り返りをさせていただきます。